

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_035_B | Autour de l'Histoire de la folie \[B\]CollectionBoite_035_B-9-chem | La Folie et le milieu. ItemLe traitement moral de la folie ne vaut pas pour les classes pauvres](#)

Le traitement moral de la folie ne vaut pas pour les classes pauvres

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb035_B_f0290

SourceBoite_035_B-9-chem | La Folie et le milieu.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Pain, Amédée \(Dr\)](#)

Références bibliographiques[Pain, De la Statistique en matière d'aliénation mentale. De l'hygiène morale de la folie appliquée dans les grands asiles d'aliénés. Réponse à M. le Dr Lisle](#)

Référentiel BNF<https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb31050830p>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Pain, Amédée (? -- ?)

TITRE

De la Statistique en matière d'aliénation mentale. De l'hygiène morale de la folie appliquée dans les grands asiles d'aliénés. Réponse à M. le Dr Lisle, par le Dr A. Pain,...

LIEU DE PUBLICATION Corbeil

DATE 1861

EDITEUR Corbeil : impr. de Créte , (1861)

Le Traité moral de la poésie ne veut
pas parler de la poésie.

Pain ^(Hilte) est resté chez Lucrèce et ses
disciples ^(Hilte) ceci: 290

"La classe noble a peur et respect, susceptible, irritée, ennemie de la règle; l'éducation, l'induction fournissent des armes au dilier, le méditent leur de part de chaque individu à l'étude particulière approfondie. C'est la loi qui s'y a lieu d'agir sur l'esprit par le moyen de la force, de la habitude, sur le cœur en faisant appel à des sentiments de la difficulté voir à l'infini, avec beaucoup de positions de cette stratégie monde se reconnaît l'habileté, l'ingénierie médicale.

- Le choix se présente. elle de nos chefs de rangs médicaux, artisans, cultureurs, ouvriers?
- Point de signification, point d'illusion, l'action individuelle n'est + de nous ici en de nous son application et + rare, + relevant et bien moins salutaire. la santé



ma code décrivent le + souvent des
un schéma macabre, et tous vos infirmiers
et vous vont à ^{un} un point se briser à
ce point; l'inter-nuit + avec c'est le
Mieux la à l'embranchement sensorielle. Est-ce
ou vous que vous à l'heure? Oui, + souvent
charme + de succès sans doute, mais qd vous
affronte à l'unité après de malade, les
métaphoriques.

... Dans la classe riche, on trouve des
malade indisciplinés, mais on s'efforce à
l'échelon moral individuelle, tandis que chez
ceux des classe inf^{re}, moins susceptible de recevoir
cette influence sont plutôt un héritier d'un des
habitudes colères, l'absence de discipline; en l
mot le ^{tr.} monde se convertit en hygiène
moral... Oui c'est très agir dans le sens
humanitaire à l'égard de la pire misère, conform^{er}
aux lois de la morale, " l'empire d'une disci-
pline douce et ferme, ce pouvoir d'élever les gens
à une repousse... c'est par la discipline les remède
de monde à l'outrage à la + mille indisciplines.

Pain. De l'hygiène morale de la vie
Pain (1881). p 10.